



Frühe Deutschförderung in der Stadt Schaffhausen - Immer aktuell informiert!

Sehr geehrter Herr Mustermann

Mit unserem Newsletter halten wir Sie immer auf dem neusten Stand. Regelmässig informieren wir über die Programme und Massnahmen im Bereich der Frühen Deutschförderung der Stadt Schaffhausen. Möchten Sie nichts Wichtiges verpassen? Wir liefern Ihnen die neusten Beiträge direkt in Ihr Postfach. Sie haben jederzeit die Möglichkeit, sich wieder vom Newsletter abzumelden.

Wir freuen uns, wenn Sie den Newsletter an interessierte Personen weiterleiten. Besten Dank!

Newsletter-Anmeldung und Download:

Newsletter online



Spielgruppen

Qualitätsrichtlinien für Sprachförderspielgruppen

Spielgruppen und insbesondere Sprachförderspielgruppen erfüllen in der Stadt Schaffhausen bereits heute einen wichtigen Beitrag im Bereich der sprachlichen und sozialen Integration. Um der wachsenden Anzahl förderbedürftiger Kinder gerecht zu werden, plant die Projektleitung den baldigen Ausbau von Sprachförderplätzen. Es sollen sich zeitnah weitere Spielgruppen als Sprachförderspielgruppen qualifizieren können. Dies bedingt möglicherweise die Überarbeitung des aktuellen Subventionsmodells auf Spielgruppenebene. Zurzeit prüft die Stadt mit Hilfe einer externen Beratungsfirma mögliche Formate. Nach den Herbstferien soll zusammen mit den Spielgruppenleitenden ein Workshop zur allfälligen Neuausrichtung und damit verbundenen Qualitätsrichtlinien durchgeführt werden. Wir bitten alle Spielgruppenleitenden der Stadt Schaffhausen, sich folgendes Datum dafür zu reservieren:

Mittwoch, 30. Oktober 2019, 13.30 bis 15.30 Uhr. Weitere Informationen zum Anlass folgen.



Weiterbildung

Abschluss Sprachfördercoaching in Kindertagesstätten der Stadt Schaffhausen

Mitte Juni beendeten acht Fachkräfte aus Kindertagesstätten ihre Weiterbildung zum Thema alltagsintegrierte Sprachförderung. Sie nahmen an vier Praxiscoachings und zwei Theorieblöcken teil, die durch die Pädagogische Hochschule St.Gallen angeboten wurden. Der Abschluss qualifiziert die Fachkräfte, Kinder mit Sprachförderempfehlung zu begleiten und zu unterstützen.

Ein zweites Weiterbildungspaket für weitere interessierte Kitafachkräfte ist für das erste Halbjahr 2020 geplant. Die Kurskosten werden grösstenteils durch die Stadt Schaffhausen getragen. Die Kursausschreibung erfolgt nach den Herbstferien. Informationen dazu erhalten Sie [hier](#).



Elternbildung

Rückmeldung zum Elterninformationsanlass

Am Dienstag, 28. Mai 2019 fand der erste Elterninformationsanlass zur Frühen Sprachbildung statt. Wir bedanken uns herzlich bei unseren Sprachförderspielgruppen und -kitas, welche an diesem Abend vor Ort waren. Interessierte Eltern hatten die Möglichkeit, sich über das städtische Frühförderangebot zu informieren. Zudem wurde den Anwesenden ein erster Einblick in die Sprachförderpraxis gewährt sowie Grundlagen zum Zweitspracherwerb vermittelt. Als Dankeschön an die engagierten Eltern wurde diesen das Buch "Klopf an!" von Anna-Clara Tidholm abgegeben. Ein farbenfrohes Bilderbuch für zu Hause, das Kinder und Bezugspersonen zum Entdecken und Sprechen anregen soll.



Sprachstanderhebung

Ergebnisse der Sprachstanderhebung 2019

Zahlen zur diesjährigen Sprachstanderhebung werden im 1. Quartal des Schuljahres 2019/20 kommuniziert. Informationen an die betreffenden Stellen folgen.



Diverses

Sprich mit mir und hör mir zu!

Diese zweisprachige Broschüre enthält Anregungen für Eltern zur Unterstützung ihrer Kinder beim Sprechenlernen. Die Broschüre kann von den Fachpersonen kostenlos bestellt und an die Familien abgegeben werden.

Kinder beim Sprechenlernen zu unterstützen ist kein Kunststück. Es braucht aber die Aufmerksamkeit und Aktivität der Eltern. Diese Broschüre begleitet die Eltern und gibt Tipps für eine gelingende Förderung der Kinder in den ersten Lebensjahren mit Fokus auf Mehrsprachigkeit.

Herausgeber: Kompetenzzentrum Integration und Gleichstellung, Departement des Innern des Kantons St.Gallen.

Sprachen: Deutsch - Albanisch, Bosnisch/Kroatisch/Serbisch, Englisch, Französisch, Italienisch, Portugiesisch, Spanisch, Tamilisch, Tigrinya, Türkisch

Bestellung: info.kig@sg.ch

Download: www.integration.sg.ch



Departement des Innern

Zusammen reden und die Welt entdecken

25 Filme zur
frühen Sprachbildung
in 13 Sprachen

www.kinder-4.ch



Diverses

25 Kurzfilme zur frühen Sprachbildung

Wie kommt die Sprache zu den Kindern? Wie können Eltern und Fachleute die Sprachentwicklung der Kinder im Alltag unterstützen? Antworten auf diese Fragen geben die Filme "Frühe Sprachbildung" der Bildungsdirektion des Kantons Zürich. 25 Filme von je zwei bis drei Minuten Dauer veranschaulichen beispielhaft, welche sprachlichen Erfahrungen für Kinder in den ersten Lebensjahren und darüber hinaus bedeutsam sind. Sie zeigen anhand von alltäglichen Situationen, wie Kinder Sprachen erwerben und wie Erwachsene Gelegenheiten für sprachliche Bildungsprozesse erkennen und aufgreifen können.

Die Filme sollen anregen, motivieren und sensibilisieren. Durch ihre Anschaulichkeit sind sie auch an Informationsanlässen in Spielgruppen oder Kindertagesstätten gut anwendbar. Doch wie setzen Fachpersonen diese Kurzfilme über frühkindliches Lernen in der Elternbildung gelingend ein? Die Stadt Schaffhausen bietet in Zusammenarbeit mit der Berufsfachschule Winterthur BFS und dem Marie Meierhofer Institut für das Kind MMI voraussichtlich im Januar 2020 eine Weiterbildung zu diesem Thema an. Weitere Informationen dazu folgen.

Alle Filme und Hilfsmittel zum kostenlosen Download finden sich unter: www.kinder-4.ch



KINDER- UND JUGENDBETREUUNG

Frühe Förderung

Fronwagplatz 24

Postfach 1000

8201 Schaffhausen